



Journée des préposés à la jeunesse 2016 du 24 septembre 2016 à Yverdon

Présidence: Regula Wermuth

Personnes présentes: Selon la liste séparée des participants

Début 13h30
Colonie d'élevage, chemin des Polonais, 1400 Yverdon

Programme du matin:
09h00 Cours „Social Media“ avec le conférencier Marc Böhler
à la Colonie d'élevage, chemin des Polonais, 1400 Yverdon

L'ordre du jour

1. Bienvenue et brève rétrospective sur le cours de la matinée..... 3
2. Présences 3
3. Procès-verbal de la journée du 5 septembre 2015..... 3
4. Informations sur les diverses manifestations suisses pour les jeunes..... 3
 - 4.1 Commission des membres / groupes de projets..... 3
 - 4.2 Week-end "feutrage/filage" de la laine 4
 - 4.3 Camps des jeunes 2016 et 2017 4
 - 4.4 Notre jeunesse à l'exposition suisse des petits animaux 2018..... 4
 - 4.5 10^{ème} championnat suisse des jeunes éleveurs de petits animaux Suisse 2019 4
5. Plan d'organisation d'événements pour les jeunes 4
6. Future coopération commune – invitations à des propres manifestations 5
7. Désirs et suggestions 5
8. Divers..... 5

Cours „Médias sociaux“

En s'assurant les services de Marc Böhler comme conférencier pour présenter ce thème, Regula Wermuth ne pouvait faire un meilleur choix. L'intervenant a dans un premier temps présenté l'évolution des médias au cours des décennies, avec tout d'abord la presse écrite, la radio et la télévision. Aujourd'hui avec les moyens modernes dont nous disposons, les informations nous arrivent pratiquement en direct des quatre coins de la planète. Actuellement tout le monde ou presque, dispose des outils nécessaires, mais les aspects légaux d'utilisation (droit de la propriété, protection de la personnalité, etc.) sont souvent trop peu connus.

Le World Wide Web (www ou encore Web ou Toile) a été créé au CERN à Genève en 1989. Les premiers blogs ont suivi au début des années 1990. Facebook a été lancé en 2004. YouTube a suivi en 2005, Twitter en 2006, WhatsApp en 2009 et Instagram en 2010. Ce développement très rapide a été possible grâce à la digitalisation et à l'interconnexion (convergence). Alors qu'auparavant on ne pouvait que recevoir des informations, aujourd'hui tout un chacun peut tout partager sur les réseaux sociaux. Cependant l'interconnexion n'est pas uniquement un moyen rapide de communiquer, elle soulève aussi des questions liées à la protection des données et à la cybercriminalité. Un maximum de sécurité ne peut être garanti que lorsque les réseaux sont séparés d'internet.

Au moyen d'un film traitant de l'évolution des médias en Suisse, on a découvert plusieurs présentations concernant l'utilisation des réseaux sociaux au sein même des sociétés et plusieurs cas concrets, le cours a été particulièrement intéressant et a retenu l'attention des participants. L'utilisation des nouveaux médias doit faire l'objet d'un apprentissage. Une stratégie est nécessaire pour l'utilisation des diverses plateformes. Actuellement Instagram est la plateforme la plus importante pour les jeunes. WhatsApp est utile pour organiser et coordonner, sur un site internet on dépose des faits objectifs à retenir. Sur Facebook par contre on retrouve plutôt les émotions. Il faut utiliser un langage correct et ne pas oublier le monitoring (surveillance). Les copyrights et droits d'auteurs doivent être garantis (citer les sources et références). Attention : les textes, photos et images sont protégés sur le Net même si aucune propriété intellectuelle n'est mentionnée, à l'exception des photos instantanées prises sur le vif. La plateforme devrait être sous la responsabilité d'une personne qui y participe activement.

Quelques liens utiles:

Film sur l'évolution des médias en Suisse:

<https://www.youtube.com/watch?v=M7EVXbueSyY>

Site de la Confédération sur la protection des données et le principe de la transparence:

www.edoeb.admin.ch

Site de la Suisse : Service nationale de coordination de la lutte contre la criminalité sur internet (SCOCI):

<https://www.cybercrime.admin.ch/kobik/de/home.html>

Jeunes et médias, portail d'information consacré à la compétence des compétences médiatiques (possibilité d'obtenir de la documentation):

<http://www.jugendundmedien.ch/de/jugendschutz/elterlichebegleitung.html?qclid=CNWztNHq984CFckW0wodPW4Nkg>

Informations relatives au Cyber-mobbing:

<https://www.swisscom.ch/de/medienstark/mehr/cybermobbing-faengt-meist-harmlos-an.html>
<http://www.jugendundmedien.ch/chancen-und-gefahren/gefahren-im-ueberblick/cybermobbing.html>

1. Bienvenue et brève rétrospective sur le cours de la matinée

Regula Wermuth souhaite la bienvenue à tous les participants. Elle remercie Michel Gruaz, rédacteur de la Tierwelt, d'avoir fait le déplacement afin d'écrire un article sur la journée. Fredy Waelti, toute son équipe "cuisine", ainsi que Françoise Guignet sont également remerciés pour avoir mis à disposition leur colonie d'élevage.

Regula explique la décision de Petits animaux Suisse de ne plus rendre obligatoire la journée des préposés aux jeunes et à la relève. Il n'était pas évident de connaître les motivations des préposés: certains venaient par obligation et, de ce fait, les journées, durant ces dernières années, n'étaient pas productives.

Dorénavant, cette journée ne sera plus seulement destinée aux préposés, mais à toutes les personnes intéressées à encourager nos jeunes et nouveaux éleveurs. Les jeunes dès 17 ans sont également bienvenus.

Chaque personne présente est invitée à remplir différentes fiches de couleur afin de proposer des thèmes à traiter et les améliorations que nous pourrions apporter.

Regula Wermuth explique sa volonté d'avoir organisé la journée des préposés à la jeunesse et à la relève dans les deux langues : c'est important pour elle que chacun puisse suivre l'exposé dans sa langue maternelle.

21 personnes de langue allemande ont participé à la journée organisée le 3 septembre dernier. L'échange a été très bon.

Concernant l'exposé du matin, tous les participants l'ont trouvé très instructif. Regula Wermuth invite chacun à remplir le formulaire d'évaluation.

2. Présences

Karin Starkermann note les présences.

Sont excusés :

- Alexandre Hubert, coordinateur des jeunes pour Petits Animaux Valais
- Sylvain Renaud, Président de Petits Animaux Glovelier
- Denis Rubin, coordinateur des jeunes pour Petits animaux Neuchâtel

3. Procès-verbal de la journée du 5 septembre 2015

Le procès-verbal de la journée du 5 septembre 2015 a été expédié par e-mail à tous les participants le 5 janvier 2016.

Jeannine Farquet Hubert est chargée de tenir le procès-verbal de ce jour. Ce dernier sera lui aussi transmis par e-mail aux participants et sera également disponible sur le site internet www.kleintiere-schweiz.ch

4. Informations sur les diverses manifestations suisses pour les jeunes

4.1 Commission des membres / groupes de projets

La commission des membres a été dissoute, à la demande de Regula Wermuth, avec l'approbation des membres de l'assemblée des délégués de Weinfelden.

Les membres de la commission ont fait un très bon travail. Toutefois, il a été constaté que l'impact n'a pas été celui qui était attendu et que les procédures étaient trop longues.

A la place de la commission, des groupes de projets seront créés. En feront partie des membres de sociétés, des préposés cantonaux, des jeunes éleveurs, ... Ils seront bien sûr encadrés par des personnes spécialisées et seront sous l'autorité du comité de Petits animaux Suisse, comité qui avalisera aussi la création du groupe de projet.

Un groupe de projet sera mis sur pied pour un but clairement défini. Un budget lui sera attribué et, une fois le résultat obtenu et rendu, le groupe sera dissout.

Des projets techniques seront organisés par les divisions.

4.2 Week-end "feutrage/filage" de la laine

Un week-end "feutrage/filage" de la laine se déroulera à l'école de Balzers les 24 et 25 juin 2017.

Les monitrices seront Mmes Ruth Vogt et Marianne Schmitt. Elles confectionneront, avec les jeunes présents, un nain, une poche pour natel ou un foulard.

Une cotisation de Fr. 50.- sera demandée par participant.

Igor Vieille soulève le problème de la distance et du coût. De plus, il estime que ce projet intéresserait beaucoup plus les filles que les garçons. Ophélie Girard est également de son avis.

Patricia Girard pense, qu'à cause du problème de la langue, il serait bien de mettre sur pied deux cours: 1 pour les suisses allemands et 1 pour les romands.

Selon Igor Vieille, il ne faut pas oublier non plus les coûts : est-ce rentable d'organiser un week-end pour 5 jeunes romands?

Regula Wermuth propose de réfléchir encore à ce week-end et de le reporter éventuellement à 2018.

Jean-Maurice Tièche et Michel Gruaz proposent d'organiser, pour tous les jeunes romands, une activité ludique et d'y allier une nuit sur la paille, dans un tipi, ou autre...

4.3 Camps des jeunes 2016 et 2017

En 2016, le camp des jeunes a eu lieu à Engelberg du 16 au 23 juillet. 53 jeunes (32 filles et 21 garçons) y ont participé.

Une nouvelle équipe avait été mise sur pied et tout s'est très bien déroulé.

Les jeunes allemands et les jeunes romands ont très bien communiqué, que ce soit en français, en allemand ou..... en anglais !

En 2017, le camp aura lieu en Appenzell, à Schwende du 15 au 22 juillet. Tous ceux qui ont participé en 2016 recevront leur invitation. Cette dernière sera aussi en ligne, sur le site internet www.kleintiere-schweiz.ch.

4.4 Notre jeunesse à l'exposition suisse des petits animaux 2018

L'exposition de janvier 2018 à Fribourg accueillera toutes les divisions.

Regula Wermuth sera responsable des jeunes éleveurs. Elle lance un appel à toute personne désirant l'aider pour organiser un week-end similaire à celui qui se fait lors du championnat suisse des jeunes éleveurs. La devise sera "A cette fête, nous voulons aussi participer".

Un concours a été mis sur pied. Il est destiné à toutes les sociétés, clubs et associations. Il serait bien d'y joindre aussi les jeunes éleveurs. Le but est de décorer une boille à lait. Toutes les informations se trouvent sur le site www.fribourg2018.ch

4.5 10ème championnat suisse des jeunes éleveurs de petits animaux Suisse 2019

Le président du comité d'organisation du 10^{ème} championnat suisse des jeunes éleveurs est Ruedi Hofmann. Il se tiendra du 16 au 20 janvier 2019 à Lenzburg.

5. Plan d'organisation d'événements pour les jeunes

Regula Wermuth rappelle que la base du travail de la jeunesse doit se faire dans les sections. Les fédérations cantonales viennent ensuite. Petits animaux Suisse est également là pour le soutien.

Petits animaux Suisse est toujours prêt à financer les manifestations, il faut penser à annoncer les activités, à expédier un budget et il ne faut pas oublier d'expédier les quittances (collées sur feuille A4 pour les petits tickets) ainsi que la liste des présences à la Centrale à Zofingen.

Chaque participant devrait contribuer financièrement aux frais de la journée.

Regula Wermuth met un accent particulier sur tout ce qui est sécurité des jeunes : il est important de connaître leurs allergies, leurs éventuelles maladies. Un accent doit être également mis sur l'encadrement : nombre suffisant de bénévoles suivant les activités et surtout respect mutuel (règles de conduite pour chacun, ...)

Si des photos sont prises lors des sorties et sont susceptibles d'être publiées, il ne faut pas oublier de demander l'autorisation des parents.

Un article dans le journal local serait le bienvenu : il permet de faire connaître nos activités et pourrait attirer de nouveaux jeunes.

6. Future coopération commune – invitations à des propres manifestations

Il est important que tous les responsables à la relève se serrent les coudes : une manifestation cantonale minimum par année doit être organisée. Afin de dynamiser ces manifestations, il faudrait que les cantons invitent les autres à participer à leurs sorties. Une collaboration entre Suisses romands et Suisses allemands pourrait également être envisagée.

La responsable du canton de Thurgovie, Daniela Scherrer, a annoncé un week-end, les 2 et 3 septembre 2017, à Lamboing : ce sera un trekking avec des lamas. Elle invite tous les jeunes à y participer.

7. Désirs et suggestions

Regula Wermuth invite les participants à la journée à proposer, sur des cartes à disposition, des thèmes qui pourraient être abordés lors de la journée des préposés à la jeunesse en 2017.

L'année prochaine, cette journée aura lieu le samedi 26 août 2017 à Zofingen. Une discussion est ouverte : faut-il la faire en groupe, avec les Suisses allemands ou comme cette fois, entre Romands. La solution du "groupe" est retenue, il ne faut pas oublier les échanges que nous pouvons avoir avec la partie alémanique du canton. Toutefois, une rencontre entre les responsables romands et Regula Wermuth doit être mise sur pied, comme il était devenu coutume de le faire avec Esther Huwiler.

8. Divers

Regula Wermuth demande à chaque préposé de préparer son éventuel départ et de lui transmettre toutes les informations dont il dispose. Elle précise que les fédérations cantonales ne doivent pas oublier de communiquer les changements à Petits animaux Suisse.

Suite à des questions, Jean-Maurice Tièche donne une brève explication quant au fonctionnement de l'intranet de www.kleintiere-schweiz.ch : chaque canton a un login et peut imprimer, à tout moment, la liste des membres. Cette dernière indique les années de sociétariat, ainsi que les années de naissance. De ce fait, il est aisé de connaître autant les nouveaux éleveurs (1 an) que les jeunes éleveurs.

A 15h45, Regula Wermuth remercie tous les participants de leur présence et de leur engagement vis-à-vis de nos jeunes et clôt l'assemblée et souhaite à chacun un bon retour dans leur foyer respectif.

Fin de la journée: 15h45

Martigny, octobre 2016

Présidence: Regula Wermuth

Responsable du procès-verbal: Jeannine Farquet-Hubert